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 zЛариса Фабричникова 
Фото автора и из архива 
семьи Лапиных

Мы побывали в ООО 
«Племзавод «Родина», 
когда на полях 
сельхозпредприятия 
заканчивалась уборка 
зерновых культур. 
Урожай в этом году 
отменный. С площади 
1 220 га собрано  
7 350 т зерновых,  
60 центнеров  
с гектара в амбарном 
весе. Рекордная 
цифра, лучший 
урожай зерновых  
в Ярославской области!

Такой отличный резуль-
тат – плод труда всего 

коллектива: генерально-
го директора Николая 
Лапина, агронома Егора 
Лапина, механизаторов, 
водителей, полеводов, всех 
работников, задействован-
ных в выращивании зер-
новых и их уборке.

Мы поговорили с Его-
ром Лапиным о том, как 
удалось добиться столь 
высоких показателей, о 
его пути в сложную и от-
ветственную профессию 
агронома, о новых техно-
логиях, которые применя-
ются сейчас в сельхозпред-
приятии.

� Окончание 
 на стр. 6–7

 zБорис Куфирин

– Дмитрий Сергеевич, жите-
лей деревни Ананьино бес-
покоит состояние пруда на 
улице Молодежной. Он зарос, 
а раньше был удобен для ку-
пания. 

– Данный пруд не являет-
ся пожарным. Его состояние 
удовлетворительное. По мере 
возможностей приведем пруд 
в порядок, благоустроим при-
легающую территорию. 

В Ананьино есть хороший 
пруд за домом культуры. Он бла-

гоустроен, завезен песок, сделан 
пляж. 

– Планируются ли работы по 
борьбе с борщевиком на полях 
за прудами поселка Дубки? 

– Эти поля находятся в част-
ной собственности, вне поселка. 
И если внутри населенных пунк- 
тов администрация поселения 
может привлекать нерадивых 
собственников к администра-
тивной ответственности, то в 
данном случае – только направ-
лять уведомления, что и делает. 
Кроме того, мы обратились в 
КУМИ Ярославского района с 
просьбой о проведении муници-
пального земельного контроля. 

Проблема борщевика – обще-
российская. Считаю, что нужно 
выработать консолидирован-
ную стратегию борьбы с ним, 
определить регионального опе-
ратора, который будет вести эту 
работу. 

Вопросы из Щедрино 

– Сразу несколько обращений 
поступило по поводу образо-
вательных учреждений. Посе-
лок разрастается, а Лучинская 
школа небольшая и не отвеча-
ет современным требовани-
ям, единственный детский сад 
«Светлячок» не справляется 
с потоком детей, желающих 
туда поступить. 

– Образование относится к 
полномочиям района. Со своей 
стороны могу пояснить, что посе-
лок Щедрино будет развиваться и 
застраиваться новыми домами в 
направлении села Лучинское. Ко-
нечно, без социальных объектов 
не обойтись, и с застройщиком 
об этом есть договоренность. 

На 2023 год запланирована 
разработка проектно-сметной 
документации нового образова-
тельного учреждения. Это будет 
школа и детский сад в одном 
здании в непосредственной бли-
зости от Лучинской школы. 

– Планируется ли устройство 
тротуара и освещения по ули-
це Центральной? На обочинах 
часто грязь и пыль, люди вы-
нуждены ходить по проезжей 
части, создавая аварийные 
ситуации. 

– Администрация Карабих-
ского сельского поселения не-
однократно обращалась в де-
партамент дорожного хозяйства 
Ярославской области, поскольку 
это дорога регионального подчи-
нения. Хочу обрадовать жителей: 
в этом году будет сделан троту-
ар с устройством освещения от 
детского сада «Светлячок» до 
автобусной остановки, затем по 
другой стороне улицы – до Лучин-
ской школы. Проектно-сметная 
документация получила положи-
тельное заключение экспертизы, 
скоро состоятся конкурсные про-
цедуры по выбору подрядчика. 

При наличии финансовой 
возможности в 2023 году будет 
оборудовано освещение от по-
ворота с федеральной трассы до 
детского сада «Светлячок». 

� Окончание на стр. 5

Дмитрий ШИБАЕВ:
ИНТЕРЕСНО РАБОТАТЬ,  
КОГДА ЕСТЬ  
ДИАЛОГ С ЖИТЕЛЯМИ

В редакции газеты 
«Ярославский агрокурьер» 
прошла встреча с главой 
Карабихского сельского 
поселения Дмитрием 
Шибаевым. Жители 
проявили активность  
и прислали много 
вопросов, подавляющее 
большинство – из поселков 
Щедрино, Красные Ткачи  
и близлежащих населенных 
пунктов. Но два вопроса 
пришли из других мест.  
С них и начнем. 

ЛЮБИМОЕ ПОЛЕ 
ЕГОРА ЛАПИНА

Тел.: 33-20-53,  
8-910-977-42-64

Ре
кл

ам
а

РЕМОНТ ХОЛОДИЛЬНИКОВ, 
СТИРАЛЬНЫХ МАШИН
Работаем без выходных.
Пенсионерам скидка.

Все районы и пригород.

РЕМОНТ
СТИРАЛЬНЫХ  
МАШИН 

И БЫТОВЫХ 
ХОЛОДИЛЬНИКОВ

8-903-821-64-87

Реклама

Пенсионерам 
скидки



2 Ярославский агрокурьер
№67 (10222)
8 сентября 2022 года

ярагрокурьер.рф
vk.com/yar_agro

t.me/yaragro

Социальная поддержка

Событие

НОВОСТИ

От четверга до четверга

Избирком –  
детям

Территориальная избира-
тельная комиссия Ярославского 
района присоединилась к благо-
творительной акции в связи с 
Днем знаний.

Председатель ТИК Ярослав-
ского района Сергей Лапотни-
ков и секретарь ТИК Светлана 
Касаткина побывали в социаль-
но-реабилитационном центре 
«Вертикаль». Гости передали вос-
питанникам Центра альбомы для 
рисования, краски, кисти, ручки, 
карандаши, пластилин и другие 
необходимые школьные принад-
лежности. 

В ходе встречи каждому ре-
бенку вручена Азбука избира-
теля.

Территория 
преобразилась

В селе Сарафоново завершено 
благоустройство общественной 
территории у памятника участ-
никам Великой Отечественной 
войны.

Работы у монумента велись 
в несколько этапов: спилены и 
выкорчеваны старые деревья, 
очищен участок вокруг пруда. 
Выполнена планировка, заве-
зен грунт, обустроены пеше-
ходные дорожки, установлены 
уличное освещение, скамейки 
и урны, оборудованы два пе-
шеходных мостика. Также здесь 
появилась клумба из хвойных 
растений, проведено озеле-
нение у пруда, где высадили 
шаровидные ивы.

Реализация проекта стала 
возможна благодаря нацио-
нальному проекту «Формиро-
вание комфортной городской 
среды». За преображение этой 
территории проголосовали 
сами жители. Администрация 
Ивняковского сельского посе-
ления ранее привела в порядок 
памятник: заменены гранит-
ные плиты и надписи. Ежегодно 
здесь проводят косметический 
ремонт. 

На финишной 
прямой

В рамках губернаторского 
проекта «Наши дворы» 35 объ-
ектов из 37 в Ярославском районе 
завершены. Продолжаются рабо-
ты в Кузнечихинском поселении.

 zНаш корр.

Глава Ярославского 
муниципального района 
Николай Золотников 
посетил в начале 
недели несколько 
сельхозпредприятий. 

СПК «Красное» – один из 
крупных поставщиков ово-

щей и картофеля в Ярославской 
области. Здесь в этом году по-
строили новый современный 
склад для хранения овощей. 
Хранилище разделено на сек-
ции, где создан уникальный 
микроклимат, благодаря этому 
в нем можно хранить любые 
овощи. 

Николай Золотников со-
вместно с руководителем СПК 
Сергеем Кадацким осмотрели 
поля. Хозяйство ежегодно де-
монстрирует хорошие показате-
ли урожайности, а современные 

технологии позволяют обеспе-
чить высокое качество урожая. 
Здесь уделяют много внимания 
планировке полей. Два из них 
уже полностью рекультивиро-
ваны.

В ОАО «Племзавод имени 
Дзержинского» уборка зерно-
вых завершена, продолжается 
заготовка картофеля. Вместе с 
генеральным директором хо-
зяйства Виталием Смурыгиным 
глава района посетил зерносу-
шильный комплекс и пункт  
сортировки картофеля. 

А в ООО «СПК «Революция», 
где уборка зерновых также прак-
тически финишировала, Николай 
Золотников обсудил ряд рабочих 
вопросов с руководителем пред-
приятия Алексеем Ширяевым.  
В «Революции» реконструируют 
животноводческие помещения 
для дополнительного поголо-
вья крупного рогатого скота.

 zАнтон Белов 
Фото yarregion.ru

Капитальный ремонт, 
которого здание ДК ждало 
30 лет, проведен в рамках 
национального проекта 
«Культура». 

Затраты на эти цели соста-
вили 11,8 млн рублей. До-

полнительно из бюджета За-
волжского сельского поселения 
ассигновано более 1,5 млн руб- 
лей – на оформление сцены, за-
мену механики, новые кресла и 
зеркала в хореографический зал.

В здании завершены кро-
вельные работы, отремонти-
рованы входная зона, фасад, 
заменены окна и система ото-
пления. Обновлены зрительный 
зал на 150 мест, фойе первого 
этажа, гардероб, лестничные 
марши и коридоры второго эта-
жа. Капитальный ремонт позво-
лил выделить помещения для  
библиотеки.

– Ежегодно в этом доме куль-
туры проводится более 600 
культурно-массовых и инфор-

мационно-просветительских 
мероприятий, которые посе-
щают 36 тысяч человек, – отме-
тил заместитель председателя 
правительства Ярославской об-
ласти Максим Авдеев. – Очень 
важно создавать комфортные 
условия для культурного досуга 
даже в небольших населенных 
пунктах. Важно, чтобы у людей 
была возможность посещать 
концерты и спектакли, зани-
маться творчеством и спортом.

Местные жители получили 
новые возможности проведения 
досуга, творческой самореали-

зации, приобщения к культур-
ным ценностям и народным 
традициям.

В Григорьевском доме куль-
туры действует 20 клубных фор-
мирований, где занимаются 
порядка 300 человек. Коллектив 
ДК под руководством директора 
Нины Антоновой регулярно ор-
ганизовывает концертные про-
граммы, мастер-классы, твор-
ческие мероприятия. В планах 
– создание молодежного про-
странства, клуба киберспорта, 
монтаж сценического света и 
спецэффектов.

Дорогие жители Ярославской области!

Приглашаем на осеннюю аграрную ярмарку, которая пройдет  
10 сентября в Ярославле на площади Труда с 9.00 до 17.00.

Для Вас – свежий урожай от наших аграриев сразу с полей! Кар-
тофель, свекла, лук, чеснок – весь «борщевой набор», выращенный 
на Ярославской земле. На ярмарке будет представлен ярославский 
мед, фермерский сыр, молочная продукция, мясные продукты, вы-
печка и сладости. 

Приходите за приятными и полезными покупками! 
По всем вопросам обращаться в ГАУ ДПО ЯО «Информационно-

консультационная служба АПК» по телефону (4852) 76-48-22.

Будни главы района

ВСТРЕЧИ  
В ХОЗЯЙСТВАХ

Анонс

Дата

ОБНОВЛЕН ДОМ КУЛЬТУРЫ

 zАнтон Белов

Напомним, что 30 августа в 
деревне Воробино Туношен-

ского сельского поселения про-
изошла автокатастрофа: бензовоз 
выехал на встречную полосу, вре-
зался в скорую, вылетел с дороги 
в частный двор, перевернулся и 
вспыхнул. Погибли четыре чело-
века, сгорели два дома. 

Семьям погибших медиков 
будет выплачено по полмиллиона 
рублей из резервного фонда пра-
вительства Ярославской области. 

Об этом заявил врио губернатора 
Михаил Евраев. 

В управлении труда и соци-
альной поддержки населения 
администрации Ярославского 
района пояснили, что размер по-
мощи пострадавшим жителям 
Воробино на первоочередные 
нужды составит 13 085 рублей. 
Кроме того, они могут претен-
довать на возмещение ущерба в 
связи с полной утратой жилого 
помещения и имущества в раз-
мере двух величин прожиточно-
го минимума на каждого из лиц, 

зарегистрированных по месту 
жительства на момент пожара. 
Это 26 170 рублей.

В комплексном центре соци-
ального обслуживания населения 
ЯМР погорельцы получили про-
дукты и вещи первой необходи-
мости. Восстановить документы 
поможет администрация Туно-
шенского сельского поселения. 

Пострадавшей семье предло-
жили социальное жилье в Тунош-
не. Администрация Ярославского 
муниципального района напра-
вит ходатайство в департамент 
лесного хозяйства о выделении 
120 кубов леса для строительства 
нового дома. 

 ] Созрел урожай

 ] Здание дома культуры в Григорьевском

ПОМОЩЬ ПОСТРАДАВШИМ 

7 сентября – день памяти
Вэтот день прошли траурные мероприятия, посвященные памяти 

хоккейной команды «Локомотив». Одиннадцать лет назад в аэро-
порту Туношна потерпел крушение самолет с игроками, тренерами и 
персоналом ярославского клуба.

День памяти начался с литургии и панихиды в Успенском кафедраль-
ном соборе.

Панихида состоялась и на Леонтьевском кладбище, где захоронены 
многие члены команды, погибшие в авиакатастрофе.

В мемориальном комплексе поселка Туношна прошли возложение 
цветов и панихида. В траурном мероприятии принял участие глава 
Ярославского муниципального района Николай Золотников.
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События районной жизни

Глава ЯМР Николай Золотни-
ков держит на личном контроле 
все эти объекты благоустрой-
ства. Каждый двор уникален, 
но самое важное, что жители 
повсеместно заинтересованы 
в хорошем результате, чтобы  
совместными усилиями обеспе-
чить качественное благоустрой-
ство нашего района.

У памятника  
есть хозяин

Колокольня Казанского хра-
мового комплекса в селе Курба 
оформлена в собственность Рос-
сийской Федерации. 

Соответствующие документы 
переданы в благотворительный 
фонд «Белый Ирис». Теперь у па-
мятника архитектуры, построен-

ного в стиле классицизма в 1880 
году, есть хозяин. Изящная много-
ярусная колокольня высотой в 
70 метров является украшением 
сельского пейзажа.

Выходные дни  
в 2023 году

Председатель Правительства 
России Михаил Мишустин под-
писал постановление № 1505 о 
переносе выходных дней в 2023 
году. В новом году 1 и 8 января 
выпадают на воскресенье. 

Так как это нерабочие празд-
ничные дни, их перенесут на пят-
ницу, 24 февраля, и понедельник, 
8 мая. 

В итоге в 2023 году нас ждет 
шесть длинных праздничных вы-
ходных:

– с 31 декабря 2022 года  
до 8 января 2023 года;

– с 23 февраля по 26 февраля;
– с 29 апреля по 1 мая;
– с 6 по 9 мая;
– с 10 по 12 июня;
– с 4 по 6 ноября.

Творческий успех
Газета «Литературная Россия» 

разместила на своих страницах 
подборку стихотворений из по-
этического сборника «Между 
домами и престолом» нашего 
земляка, настоятеля храма По-
крова Пресвятой Богородицы 
села Пестрецово Александра 
Авдеева и статью о творчестве 
этого автора. 

Александр Авдеев окончил 
Литературный институт имени  

А.М. Горького и Костромскую ду-
ховную семинарию. Он – член Со-
юза российских писателей. 

Победили 
леснополянцы

На футбольном поле села 
Толбухино состоялся турнир по  
мини-футболу на Кубок памяти  
Ф.И. Толбухина.

В соревновании участвовали 
шесть команд из Карабихского 
и Кузнечихинского сельских по-
селений и городского поселения 
Лесная Поляна.

По итогам турнира победителя-
ми вышли футболисты из Лесной 
Поляны. Второй стала команда из 
Дубки (Карабихское СП), замкнули 
тройку представители села Толбу-
хино (Кузнечихинское СП).

Образование «Ярославский агрокурьер»: 85 лет

 zНаш корр.

В школах Ярославского 
муниципального района 
на днях открываются 
новые центры образования 
естественно-научной 
и технологической 
направленностей «Точка 
роста». Сегодня их общее 
число достигло семнадцати. 

Очередные центры созданы 
в 2022 году на базе семи 

школ ЯМР: Ивняковской, Гле-
бовской, Григорьевской, Дуб-
ковской, Туношенской, Ивани-
щевской и Спасской.

Все «Точки роста» оснащены 
высокотехнологичным оборудо-
ванием в рамках федерального 
проекта «Современная школа» 
национального проекта «Обра-
зование». Здесь есть цифровые 
лаборатории по физике, химии, 
биологии, ноутбуки, робото-
технические наборы и роботы- 
конструкторы.

С ребятами работают ини-
циативные педагоги, которые 
прошли обучение и поддержи-
вают интерес к учебе и науч-

Татьяна Валентиновна 
Ерофеева,  
руководитель 
ветеранской организации 
Некрасовского сельского 
поселения:

– «Ярославский агрокурьер» 
я читаю около 30 лет. Всегда жду 
нового выпуска газеты, приятно 
перелистать страницы, найти что-
то интересное, увидеть знакомые 
имена, прочитать о достижениях 
и успехах. 

На мой взгляд, в последние 
годы в газете появилось больше 
основательных материалов, рас-
ширился круг тем. Каждый чита-
тель сможет найти что-то по душе. 

Поскольку я всю жизнь рабо-
тала в сельском хозяйстве, меня 
привлекает именно эта сфера. 
В Михайловском трудилась сна-
чала на станции химизации, где 
занималась анализом кормов, 
затем перешла в Ярославский на-
учно-исследовательский институт 
животноводства и кормопроиз-
водства. Здесь, в должности науч-
ного сотрудника лаборатории за-
готовки и приготовления кормов, 
проводила исследования консер-
вантов для силоса и сенажа. 

Разумеется, мне интересно, как 
работают коллеги. Хотелось бы 
видеть побольше материалов не 
только о сельских тружениках, но 
и о проблемах отрасли, о том, как 
они решаются, о новых научных 
разработках, технике. С интере-
сом читаю статьи о мастерах, на-
родных промыслах. Хотелось бы 
видеть больше таких публикаций.

Еще одно пожелание, чтобы 
журналисты чаще писали о даль-
них уголках нашего района, о 
глубинке, рассказывали как там 
живут люди, о том, что их волнует. 
Буду рада видеть на страницах 
издания больше критических, 
острых материалов. Недавно была 
опубликована статья о поселке 
Красный Волгарь, мне понрави-
лось, что в ней затрагиваются про-
блемы этого населенного пункта 
и предлагаются пути их решения.

С большим волнением чита-
ла в газете воспоминания детей  
войны из поселка Михайловский. 
Это пронзительные, волнующие 
душу строки. Хорошо бы издать 
книгу, посвященную детям войны, 
это было бы данью глубокого ува-
жения этому поколению.

Я увлекаюсь чтением книг, 
журналов, газет, посвященных 
садоводству и огородничеству, 
постоянно пополняю свои знания. 
И самой приходилось делиться 
советами на страницах газеты 
«Ярославский агрокурьер». Са-
доводство и огородничество – 
благодатная тема, неплохо, если 
бы люди, имеющие большой опыт 
работы на своем участке, расска-
зывали о секретах выращивания 
растений, удачными рецептами 
заготовок из плодов урожая. 

За много лет газета стала для 
меня родной. Активисты нашей 
ветеранской организации всегда 
охотно подписывались на нее. 

Сейчас «Ярославский агроку-
рьер» распространяется бесплат-
но, и я с удовольствием разношу 
газеты людям старшего возраста. 
Встречаюсь со своими друзьями, 
единомышленниками. Общение – 
это великое дело, газета соединя-
ет людей, объединяет поколения. 

Желаю журналистам «Ярослав-
ского агрокурьера», с которыми 
меня связывает давнее творче-
ское сотрудничество, новых яр-
ких, прекрасных статей, вызываю-
щих живой читательский интерес, 
помогающих в решении проблем, 
поддерживающих инициативы 
неравнодушных людей!

Задержан 
закладчик

Врайоне деревни Раздолье Ив-
няковского сельского поселе-

ния сотрудники полиции задержа-
ли 22-летнего молодого человека. 
При себе у него обнаружили пакет 
с веществом. 

По результатам экспертизы 
изъятое оказалось синтетическим 
наркотиком общей массой более 98 
граммов, который предназначался 
для дальнейшего распростране-
ния. По словам подозреваемого, 
он работал на интернет-магазин. 

Возбуждено уголовное дело. 
Молодого человека заключили 
под стражу. Закладчику грозит от 
десяти до двадцати лет лишения 
свободы.

Октябрьский мост:  
работы 
продолжаются

Октябрьский мост открыт, но 
до 1 октября – срока окон-

чания контракта – продолжатся 
работы, не требующие перекры-
тия движения: монтаж шумовых 
экранов, ремонт лестничных схо-
дов. При приемке сооружения в 
эксплуатацию будет проведено 
исследование его конструктив-
ных элементов. 

С момента начала капи-
тального ремонта моста под-
рядчиком выполнены работы 
по укладке асфальта, замене 
части деформационных швов 
и барьерного ограждения.  

Отремонтированы тротуары на 
подходах к мосту. Стоимость 
реконструкции моста состави-
ла 176,2 млн рублей, средства 
предоставлены из областного 
бюджета.

Осторожно,  
лоси!

На участках региональных 
трасс, где возможен вы-

ход диких животных на доро-
гу, в этом году установили пять 
полноразмерных макетов лосей 
со светоотражающими элемен-
тами, чтобы напомнить водите-
лям о необходимости снизить 
скорость. 

Ра боты проведены на доро-
гах Карачиха – Ширинье, Ярос-

лавль – Тутаев по левому берегу, 
Иваново – Писцово – Гаври- 
лов-Ям – Ярославль (на 39-м и 
60-м километрах) и Ярославль 
– Любим.

– Первый макет установили 
в прошлом году в Ярославском 
районе рядом с населенным 
пунктом Григорьевское. За про-
шедшее время количество ДТП 
на этом участке снизилось, – рас-
сказал заместитель председателя 
комитета охраны животного мира 
департамента охраны окружаю-
щей среды и природопользова-
ния Владимир Сафонов. – Такой 
макет заметен даже в ночное и 
сумеречное время и отлично сиг-
нализирует о том, что водителю 
необходимо быть предельно вни-
мательным.

Происшествия

ТОЧКИ РОСТА 
ОТКРЫВАЮТ ДВЕРИ

Газета стала для меня родной

но-техническому творчеству. 
В центрах «Точка роста» пла-

нируется реализация не только 
общеобразовательных программ 
по предметам «Химия», «Био-
логия» и «Физика» с обновлен-

ным содержанием и матери-
ально-технической базой, но 
и программ дополнительного 
образования по IT-технологиям, 
медиатворчеству, проектной и 
внеурочной деятельности.

Транспорт
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«Наши дворы»: работы 
завершены в четырех районах
На традиционном совещании в Правительстве 
области обсудили реализацию губернаторского 
проекта «Наши дворы». В настоящее время 
завершено 253 объекта – более половины 
заявленного в программе объема. 

«В четырех районах области – Первомайском, Лю-
бимском, Большесельском, Пошехонском – завершены 
все работы в рамках проекта, – рассказал член рабочей 
группы проекта «Наши дворы» Евгений Чуркин. – Ряд 
муниципальных образований испытывает объективные 
трудности с реализацией проекта, но при этом хотел бы 
отметить Рыбинский, Некрасовский, Некоузский и Ярос-
лавский районы, где завершено более 80% объектов, то 
есть коллеги близки к выполнению задачи. Гаврилов-Ям-
ский район, Рыбинск и Ярославль у нас пока в отстающих 
по количеству завершенных объектов».

Благодаря проекту «Наши дворы», инициированному 
врио губернатора Михаилом Евраевым, в этом году в три 
раза выросло количество отремонтированных дворов 
по сравнению с прошлым годом. До конца сезона будут 
благоустроены 225 дворов, смонтирована 91 спортивно-
игровая площадка, обустроены 23 площадки для выгула и 
дрессировки домашних животных. Общая сумма средств, 
направленных на реализацию проекта, превышает  
1 млрд 900 млн рублей. 1,2 млрд рублей из них – феде-
ральные средства, которые регион смог получить благо-
даря переговорам, проведенным с федеральным центром 
Михаилом Евраевым. 700 млн рублей – это средства 
бюджета Ярославской области.

В настоящее время во дворах установлено 780 видео-
камер на 356 объектах. В ближайшие дни их установка 
будет завершена полностью.

Глава Правительства РФ на месте оценил, как раз-
вивается здравоохранение в Ярославской области. 

Михаил Мишустин посетил несколько медицинских 
учреждений, в том числе больницу скорой помощи, а 
также провел двустороннюю встречу с главой региона 
Михаилом Евраевым. 

Но начал визит Михаил Владимирович с символи-
ческой ноты. Посетил место гибели хоккеистов клуба 
«Локомотив» в авиакатастрофе в 2011 году на берегу реки 
Туношонки. Сейчас здесь находится мемориал. Михаил 
Мишустин возложил цветы и почтил память погибших 
спортсменов минутой молчания.

После этого премьер приступил к рабочей про-
грамме. Как отметил врио губернатора, «много во-
просов удалось обсудить и получить поддержку». 
Среди главных тем – развитие сферы здравоохранения.  
В частности, Михаил Евраев сообщил председателю 
Правительства РФ, что новому хирургическому кор-
пусу онкобольницы нужны дополнительные средства 
на закупку оборудования в размере 230 млн рублей в 
связи с его удорожанием. Правительство окажет под-
держку. Премьер-министр также пообещал помощь с 

модернизацией приемно-диагностического отделения 
клинической больницы скорой медицинской помощи 
имени Н.В. Соловьева в Ярославле, которое получит 
новый томограф. Современное оборудование облегчит 
работу врачам.

Еще одно важное направление федеральной поддерж-
ки – техника. В ближайшее время в Ярославскую область 
поступит 14 современных машин скорой помощи и более 
50 школьных автобусов, чтобы дети могли добираться до 
школ комфортно и безопасно. «Попросил премьера Ми-
хаила Мишустина помочь и с коммунальной техникой на 
500 млн рублей для области. Скоро зима, и перед всеми 
встанет вопрос качественной уборки от снега дворов и 
тротуаров», – рассказал глава региона. Премьер поручил 
сформировать заявку.

Михаил Евраев поблагодарил главу кабмина за вни-
мание к важным вопросам региона. Очевидно, что врио 
губернатора пользуется доверием федеральной власти, 
он его заслужил грамотным управлением в непростое 
время. Внимание к Ярославской области фигуры такого 
уровня, как Михаил Мишустин, – знак поддержки феде-
рального центра.

Третий мост через Волгу в Ярославле 
будет. Президент Владимир Путин поручил 
Правительству России вместе с органами власти 
Ярославской области реализовать проект 
строительства Карабулинской развязки  
с 2023 по 2027 год.

Соответствующее распоряжение размещено на сайте 
Президента России. С просьбой оказать поддержку 

в этом важном для всего региона вопросе врио губерна-
тора Михаил Евраев обратился к Владимиру Путину во 
время рабочей встречи в начале августа.

«Третий мост поможет нам перераспределить транс-
портные потоки и снизить нагрузку на центр города. 
По нашим оценкам, строительство займет четыре года. 
Предварительная стоимость моста – 18 млрд рублей. 

Благодарю Президента за поддержку», – сказал Михаил 
Евраев. 

ДАЕШЬ ГАЗ!
«Газпром» построит в регионе еще  
11 межпоселковых газопроводов и проложит 
распределительные сети. Они позволят 
подключить к газу около 30 населенных пунктов 
в городском округе Переславль-Залесский, 
Борисоглебском, Даниловском, Мышкинском, 
Некоузском, Некрасовском, Ростовском, 
Угличском и Ярославском районах. 

Об этом глава региона Михаил Евраев договорился с 
председателем правления ПАО «Газпром» Алексеем 

Миллером. На встрече внесли дополнения в программу 
развития газоснабжения и газификации области.

Правительство области отмечает, что в результате в 
регионе создадут условия для газификации более двух 
тысяч домов и перевода на газ котельных в Больше-
сельском, Мышкинском, Первомайском, Ростовском и 
Рыбинском районах. Продолжается строительство еще 
шести газопроводов, в том числе в Брейтовском районе. 
Он последний негазифицированный в регионе. Всего 
программа с «Газпромом» позволит подключить к газу 
более 200 населенных пунктов. 

Отдельное внимание на совещании уделили реа-
лизации поручения Президента России Владимира 
Путина о социальной догазификации. Михаил Евраев 
поблагодарил руководство компании за работу, кото-
рая проводится в регионе. По его словам, из 5 тысяч 
заключенных договоров половина уже исполнена 
– сети доведены до границ земельных участков. Со 
стороны Правительства региона принято решение 
о расширении перечня получателей социальной по-
мощи на газификацию частных домовладений до 17 
категорий. Таким образом, выплаты в размере от 40 
до 150 тысяч рублей смогут получить порядка трех 
тысяч жителей области.

ФЕДЕРАЛЬНАЯ ПОМОЩЬ
На что Ярославской области выделят деньги после визита премьер-министра Михаила Мишустина.

ВЛАДИМИР ПУТИН ПОДДЕРЖАЛ 
ПРОСЬБУ МИХАИЛА ЕВРАЕВА
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Актуально

ТЕРРИТОРИЯ

� Окончание.  
Начало на стр. 1

– Вопрос по поводу пар-
ковок на улице Кашта-
новой. Сейчас машины 
ставят у подъездов, а у 
домов № 18, 19, 20 есть 
место, которое не соби-
раются асфальтировать, 
и там можно разместить 
большое количество ав-
томобилей.

– В этом году при вы-
езде на улицу Каштано-
вую, слева, мы расчистили 
большую площадку. Пока 
она в грунтовом исполне-
нии, но планируем отсы-
пать щебнем. Туда можно 
ставить автомобили, ме-
ста хватит всем. 

Проблема в том, что 
многие хотят парковать 
машины у своего подъез-
да. Но так не получится, 
нужно думать не только о 
себе. В качестве примера 
приведу улицу Парковую, 
где обустроили хорошую 
парковку, и сознание лю-
дей меняется, во дворах 
машин все меньше. 

Что касается места у 
домов № 18, 19, 20, то это 
придомовая территория, и 
тратить на ее благоустрой-
ство бюджетные средства 
нельзя. Привести ее в по-
рядок могут собственники 
квартир через управляю-
щую компанию. 

– Также жители Каш-
тановой просят благо-
устроить дорогу до му-
сорных контейнеров, 
которые расположены за 
недостроенным домом. 

– Подъезд к контейне-
рам мы подсыпали щеб-
нем. Асфальтировать его 
нет смысла, так как плани-
руется дальнейшее строи-
тельство.

Вообще в этом году в 
поселке Щедрино сделано 
многое. По губернатор-
ской программе «Наши 
дворы» проведено ас-
фальтирование дворов и 
установлены три игровые 
площадки на улице Кашта-
новой, а в рамках проекта 
«Решаем вместе!» благо-
устроен двор на улице 
Парковой. 

– Вопрос от жителей 
дома № 1 по улице Цен-
тральной: «Когда сдела-
ют дорогу возле дома, 
будут вовремя убирать 
мусор и отремонтируют 
подъезды?» 

– Новый асфальт кла-
дется в первую очередь 
там, где он остро необ-
ходим. Возле этого дома 
нет критичной ситуации. 
Контейнерную площадку 
обслуживает поселение, 
обратим внимание на  
своевременность ее убор-
ки. А подъезды – общедо-
мовая собственность, и 
их ремонтом нужно зани-
маться совместно с управ-
ляющей компанией. 

невозможен из-за прохо-
дящей теплотрассы. По-
этому сейчас совместно 
с администрацией Ярос-
лавского района проводим 
работы по межеванию 
нового створа объездной 
дороги: она пройдет в дру-
гом месте, и по ней можно 
будет пустить кольцевой 
маршрут автобуса с заез-
дом к Лучинской школе. 

– Беспокоит состояние 
детской площадки в по-
селке Нагорный (так на-
зываемая «крепость»). 
Убрали песочницы, пла-
нируется ли установка 
новых? Да и общее со-
стояние детской пло-
щадки не очень… 

– Общероссийский 
народный фронт провел 
рейд по детским площад-
кам поселения и предста-
вил перечень объектов, не 
соответствующих нормам. 
Поэтому мы демонтирова-
ли песочницы, но плани-
руем установить новые. 
Сам детский городок по-
строен более 30 лет на-
зад и не соответствует со-
временным требованиям, 
но является своего рода 
местной достопримеча-
тельностью. Учитывая это, 
в следующем году прове-
дем там косметический 
ремонт. 

– Вопрос от собствен-
ника дома в селе Лу-
чинское: «Рядом с моим 
участком находится цер-
ковная земля, за ней ни-
кто не ухаживает, она 
заросла борщевиком, 
который распространя-
ется уже и у меня. Что 
делать?»

– Спасибо за сигнал. 
Мы свяжемся с Ярослав-
ской епархией, узнаем, 
чем можно помочь, что-
бы привести церковный 
участок в нормальное со-
стояние. 

Много обращений и по 
поводу борщевика, кото-
рый растет в поле слева 
от дороги к Лучинской 

теплотрассы при въезде 
на улицу Каштановую. 

– Мы направили обра-
щение в ПАО «ТГК-2» по 
поводу приведения тепло-
трассы в нормативное со-
стояние. В свою очередь 
покрасили ее металличе-
ские опоры. 

Красные Ткачи: 
проблемы  
и решения 

– Самое большое коли-
чество вопросов от жи-
телей Красных Ткачей 
касается дома культуры. 
Его здание давно сгоре-
ло, и сейчас в поселке 
нет культурного очага. 
Когда его построят?

– Этот вопрос админи-
страция поселения держит 
на контроле не первый 
год. Выносили его на все 
возможные площадки, в 
том числе на недавнюю 
Стратегическую сессию, 
в рамках которой рассма-
тривался Комплексный 
план развития Ярослав-
ского района. Заместитель 
председателя правитель-
ства Ярославской области 
Вера Даргель обещала со-
действовать в строитель-
стве дома культуры. 

В настоящее время 
идет процесс выделения 
земельного участка рядом 
с физкультурно-оздорови-
тельным комплексом под 
будущий дом культуры. На 
2023 год планируем разра-
ботку проектно-сметной 
документации, за основу 
хотим взять проект ДК в 
городе Данилове на 300 
мест. Затем нужно будет 
вступать в федеральную 
программу для строитель-
ства. 

– Появится ли новая дет-
ская поликлиника? 

– В рамках региональ-
ной программы «Модер-
низация первичного звена 
здравоохранения Ярослав-
ской области» в деревне 

гоустроить территорию и 
обустроить парковку. 

– Много вопросов по по-
воду рынка. Зачем его 
перевели в другое место? 

– В прошлом году в 
Красных Ткачах ввели в 
эксплуатацию физкуль-
турно-оздоровительный 
комплекс. Он сертифи-
цирован для проведения 
международных соревно-
ваний, и ни о каком рын-
ке, размещавшемся на его 
территории, речи быть не 
может. 

Но в тоже время рынок 
нужен для поселка. Что де-
лать? Мы стали подбирать 
другое место для его раз-
мещения. Депутаты Му-
ниципального совета по-
селения создали рабочую 
группу, обошли все воз-
можные места. Посколь-
ку вопрос резонансный, 
решили провести опрос 
жителей. Больше всего го-
лосов набрала территория 
напротив дома № 10а по 
улице Пушкина. 

Мы благоустроили это 
место, сделали освещение. 
Вышло постановление ад-
министрации поселения 
об организации ярмарки 
выходного дня, где люди 
могут реализовывать из-
лишки своей продукции. 
Готовы и дальше развивать 
эту территорию, при этом 
не беря местовой платы. 

Но нелегальные тор-
говцы не исчезли. Они 
занимают места на тро-
туарах, на что жалуются 
жители. Мы вплотную 
занялись данным вопро-
сом, совместно с полицией 
проводим рейды по пре-
сечению незаконной тор-
говли в неустановленных 
местах. И будем дальше 
вести эту работу, пока не 
наведем порядок. 

– Жители дома № 25 по 
улице Большой Октябрь-
ской просят обратить 
внимание на неудовлет-
ворительное состояние 
детской площадки и дво-
ра в целом. 

– Несколько лет назад 
этот двор заасфальтиро-
вали в рамках губерна-
торского проекта «Реша-
ем вместе!», действуют 
гарантийные обязатель-
ства, поэтому в настоящее 
время вступить в другие 
программы нельзя. Будем 
планировать этот двор на 
включение в программу 
«Наши дворы» на 2024 год. 

– Когда будет обустроена 
дорога к роднику и мож-
но ли сделать лестницу 
к нему?

– Дорогу к роднику (до 
границы садоводческого 
товарищества) мы подсы-
пали. Асфальтирование 
планируем на 2024 год. 
Лестницу сделать не мо-
жем, так как родник явля-
ется памятником природы. 

– Вопрос по пешеходной 
дорожке до детской по-
ликлиники: «Почему 
после ремонта она оста-
лась узкой и не доделали 
ограждение?»

– Ограждение сделано 
по нормативу – 50 метров 
от пешеходного перехода. 
Далее оно не требуется. 
Тротуар соответствует 
нормативу, расширить его 
нет возможности, иначе 
будет заужена проезжая 
часть. 

– Планируется ли благо-
устройство парка? 

– Парк «Березки» мы 
намерены благоустроить 
по программе комплекс-
ного развития сельских 
территорий в несколько 
этапов. Вырубим старые 
деревья, расчистим до-
рожки, положим плитку, 
установим освещение, ска-
мейки, урны. Работы нач-
нем со следующего года. 

– Многих беспокоит про-
блема окашивания на-
селенных пунктов. 

– В Карабихском сель-
ском поселении 64 насе-

ленных пункта и всего два 
рабочих по благоустрой-
ству. В первую очередь 
окашиваем территории 
социальных объектов. 
Стараемся проводить эту 
работу везде, но не всегда 
успеваем. 

Призываю жителей на-
правлять официальные 
обращения в администра-
цию и напоминаю, что, 
согласно правилам благо-
устройства поселения, тер-
риторию в пяти метрах от 
границы участка должны 
содержать собственники. 

– Жители спрашивают, 
почему котельная около 
Красноткацкой школы 
отапливается мазутом, 
хотя рядом проходит га-
зовая труба? 

– Эту котельную экс-
плуатирует МП «Теплоре-
сурс». В настоящее время 
готовится проект по пере-
воду на газ, чтобы в сле-
дующем году построить 
блочно-модульную газо-
вую котельную. 

– Пустует здание бывшей 
лаборатории санэпид-
станции в деревне Но-
готино. Что с ним будет?

– Мы провели пере-
говоры с собственником 
здания и взяли его в без-
возмездное пользование, 
а в следующем году пла-
нируем оформить в соб-
ственность поселения. 
В дальнейшем намерены 
с помощью мотосекции 
при Красноткацкой школе 
организовать там кружок 
технического творчества. 

– Дмитрий Сергеевич, 
спасибо за ответы! Наде-
емся, что совместными 
усилиями администра-
ции поселения и жите-
лей удастся решить мно-
гие проблемы и сделать 
жизнь комфортнее. 

– Благодарю жителей за 
активность. Интересно ра-
ботать, когда есть диалог!

Дмитрий ШИБАЕВ:
ИНТЕРЕСНО РАБОТАТЬ,  
КОГДА ЕСТЬ  
ДИАЛОГ С ЖИТЕЛЯМИ

– Убедительная просьба: 
сделайте асфальтовый 
проезд через баню! 

– Речь идет о так назы-
ваемой объездной дороге. 
В свое время ее отсыпали 
щебнем, но проезд обще-
ственного транспорта там 

школе. Это земля Ярос-
лавского района. Мы не-
однократно обращали 
внимание на данную про-
блему и будем добиваться 
ее решения. 

– Также жителей беспо-
коит состояние обшивки 

Ноготино, рядом с Крас-
ноткацкой школой, в этом 
году будет построено мо-
дульное детское отделение 
поликлиники. На данный 
момент уже готово свай-
ное поле, скоро начнется 
возведение самого зда-
ния. Нам предстоит бла-



6 Ярославский агрокурьер
№67 (10222)
8 сентября 2022 года

ярагрокурьер.рф
vk.com/yar_agro

t.me/yaragroНАШИ ЛЮДИ

� Окончание.  
Начало на стр. 1

Мудрый и строгий 
наставник

Егор вспоминает, как 
с самого раннего детства 
отец часто брал его с со-
бой на работу, показывал 
поля, технику, фермы, ув-
лекательно рассказывал о 
профессии агронома. На 
одной из любимых фото-
графий Николая Викто-
ровича – Егор, еще под-
росток, в поле на фоне 
комбайна. 

Егор Николаевич яв-
ляется представителем 
третьего поколения дина-
стии тружеников сельско-
го хозяйства. Отец Нико-
лая Викторовича, Виктор 
Михайлович, работал за-
местителем председате-
ля колхоза, агрономом в 
«Трудовой армии», мама, 
Елизавета Ивановна, – за-
ведующей фермой. Ни-
колай Лапин тоже связал 
свою жизнь с сельским 
хозяйством. Был глав-
ным агрономом в колхозе 
«Трудовая армия» Тута-
евского района, совхозах 
«Возрождение» и «Роди-
на», директором совхоза 
«Мир» и колхоза «Знамя 
Победы» Большесельского 
района. А с 1992 года он – 
бессменный руководитель 
сельхозпредприятия «Ро-
дина». Николаю Лапину 
удалось придать ему но-
вый импульс, превратить 
за 30 лет в передовое и 
процветающее.

Егор Лапин, видевший 
увлеченность отца люби-
мым делом, его самоот-
верженность, верность 
выбранной профессии, 
решил стать агрономом. 
Николай Викторович по-
советовал ему поступить 
в Ярославскую сельско- 
хозяйственную академию.

После окончания Тол-
бухинской школы Егор 
успешно сдал экзамены 
в это учебное заведение. 
На первом курсе учился 
осень, зиму, а на посевной 
стал работать в «Родине».

– Получается, вас слов-
но бросили в реку, чтобы 
научить плавать, – сказала 
я Егору.

– Да, но мне кинули 
спасательный круг, – от-
ветил он.

Мудрым наставником, 
строгим руководителем 
стал для Егора Николай 
Викторович.

Он старается передать 
сыну ценные знания, на-
копленные им за много-
летнюю работу в сельском 
хозяйстве. И всегда пока-
зывает собственным при-
мером, как надо работать.

– Поначалу было труд-
но, отец говорил мне: 

«Терпи, привыкай к труду, 
втягивайся. Привыкнешь 
и не сможешь жить без ра-
боты. Она должна быть не 
в тягость, а в радость, ина-
че ничего не получится». 
Первое время отец очень 
помогал, контролировал 
мои действия. Сейчас, ког-
да у меня уже появился 
небольшой опыт и знания, 
он больше проверяет не 
сам процесс работы, а 
его итоги, – рассказывает 
Егор.

В сельхозакадемии 
дают базовые знания.  
У молодого агронома 
есть прекрасная воз-
можность применить 
их на практике, работая 
на высококачественном 
оборудовании с исполь-
зованием современных 
технологий. Поле дея-
тельности у Егора Лапи-
на – огромное, он может 
проявить себя в несколь-
ких ипостасях. 

– Я отвечаю за поля, – 
говорит Егор, – земли в 
хозяйстве более четырех 
тысяч гектаров. Зерновые 
культуры занимают пло-

щадь 1 300 га, кукуруза 
– 250 га, рапс – более 104 
га, картофель – 60 га. Сеем 
клевера, злаковые травы. 

Во время уборочной в 
«Родине» трудились без 
выходных. Горячая пора! 
Надо все успеть сделать 
вовремя.

Рабочий день 
агронома 

– Будильник завожу на 
5 часов 40 минут. До пла-
нерки, которая начинает-
ся в 7 утра, объезжаем с 
генеральным директором 
поля, те, на которых будем 
работать сегодня или тру-
дились вчера. Планерка 
продолжается минут 40. 
Наряды на работу – каж-
дому члену коллектива. 
Если напротив чьей-то 
фамилии стоит стрелоч-
ка вверх, то надо зайти к 
директору за более под-
робными разъяснениями. 
Наряды не повторяются, 
каждый день что-то но-
вое. В 17 часов у нас еще 
одна планерка, на которой 
подводим итоги, а после 

ее окончания выезжаем 
на различные участки хо-
зяйства. 

В подчинении у агро-
нома все, кто трудится 
на полях: механизато-
ры, а их 42 в хозяйстве, 
и другие работники. По-
сле планерки надо всех 
обзвонить, съездить на 
какие-то участки, пояс-
нить задачи на день. Но 
Егор не только руково-
дит, он непосредственно 
участвует в проведении 
работ на полях: где-то 
надо заровнять площадку, 
в другом месте засыпать 
яму, убрать камни. Днем 
агроном проверяет, как 

выполняется запланиро-
ванная работа, заполняет 
необходимые документы.

– Бумажная волокита 
мне не по душе, – призна-
ется молодой специалист, 
– хорошо, если придет к 
нам еще один агроном, 
объем работы большой. 

Егор затронул очень 
важную тему дефицита 
сельскохозяйственных 
кадров. Сейчас на курсе, 
где он учится, всего одна 
группа будущих агроно-
мов. А востребованность 
специалистов высокая.

Егор защищал диплом 
бакалавра, посвященный 
гибридам кукурузы. В нем 
использовались данные, 
полученные на практике, 
на своем предприятии.

Егор Николаевич по 
складу характера опти-
мист, это становится ясно 
при первой же встрече  
с ним. Молодой человек 

предпочитает живую, за-
хватывающую работу. 

Вместе с Егором Ла-
пиным и начальником 
управления развития АПК, 
экологии и природополь-
зования администрации 
ЯМР Николаем Ивановым 
мы побывали на многих 
участках обширного хо-
зяйства. 

Егор Николаевич ин-
тересно, увлеченно рас-
сказывал о своей работе, 
о главных составляющих 
успеха предприятия.

Слагаемые успеха 

Для того чтобы полу-
чить отличные урожаи, 
на сельхозпредприятии 
внедряются новые техно-
логии, приобретается со-
временная техника. 

– У нас работают мно-
гофункциональные по-
севные комплексы, они 
исключают потерю зерна, 
оно не остается на поверх-
ности почвы. За ними не 
нужно пускать трактор 
для предпосевной куль-
тивации и прикатывания 
почвы после сева. Исполь-
зование комплексов дает 
экономию семян и равно-
мерные всходы, – расска-
зывает Егор Николаевич.

А г р о н о м  п о к а з а л 
технику, работающую 

Профессия

ЛЮБИМОЕ ПОЛЕ 
ЕГОРА ЛАПИНА

 „ На земле 
надо не просто 
работать,  
на ней  
надо жить…

 ] Николай Викторович Лапин часто брал маленького Егора в поле и рассказывал  
о профессии агронома. Теперь отец и сын работают вместе

 ] Егор Лапин и Николай Иванов на кукурузном поле

Николай Иванов, 
начальник управления развития АПК, экологии  
и природопользования администрации ЯМР:

– Задача агронома сегодня – управление сельскохо-
зяйственным производством на основе научно обосно-
ванных методов. Но не только. Хороший агроном еще и 
организатор, и специалист по стандартам выращиваемых 
культур, и просветитель – ведь наука не стоит на месте, 
и надо следить за новыми тенденциями и открытиями 
в этой области. 

На примере Егора Лапина, который трудится в ООО 
«Племзавод» «Родина», мы видим, к каким позитивным 
результатам приводит учеба в вузе, которая подкрепля-
ется практикой на передовом сельскохозяйственном 
предприятии. 

Сейчас очень актуальна проблема подготовки вы-
сококвалифицированных специалистов, способных 
найти свое место в обществе и применить свои знания 
в будущей работе. Идеальной базой практического  
обучения и проведения научных исследований как для 
преподавателей, так и студентов является сельхозпред-
приятие «Родина». 
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на предприятии: совре-
менные экскаваторы, 
валкообразователь «Лай-
нер», силосоуборочный 
комбайн «Ягуар» фирмы 
«Клаас», передвижную 
плющилку зерна, обмот-
чик рулонов и многие 
другие механизмы. Мы 
увидели, как работает в 
поле высокоэффективный 
универсальный культива-
тор TopDown, способный 
выполнять одновременно 
за один проход полную по-
верхностную и глубокую 
обработку почвы.

Одно из слагаемых 
успеха – культура произ-
водства.

Егор привез нас на поле 
площадью 108 га у села 
Давыдово. Оно красивое, 
ровное, нет ни бугров, ни 
ям, хорошие подъезды, не 
увидишь здесь и сорняков. 
Как говорят специалисты: 
поле – контурное.

– Для того чтобы оно 
стало таким, пришлось не-
мало потрудиться, море 
техники здесь работало. 
Люблю большие поля! – 
восклицает агроном.

Удивительный пейзаж 
увидели мы здесь. Русское 
поле, а рядом с ним заме-
чательный храм Рожде-
ства Христова в селе Да-
выдово. Егор рассказал, 
что белили его работники 
«Родины». Использовали 
специальный стойкий со-
став. Прошло несколько 
лет, а храм по-прежнему 
все такой же белоснеж-
ный, не страшны ему дож-
ди и снега.

У полей проложены 
дрены, канавы. В хозяй-
стве активно занимают-
ся мелиорацией. Немало 
усилий вкладывают в 
повышение плодородия 
почвы. Проводят извест-
кование, ведь высокоуро-
жайные культуры заби-
рают из почвы кальций, 
происходит ее закисле-
ние. Вносят на такие поля 
доломитовую муку, заку-
пают много минеральных 
удобрений. Под весенний 
сев осенью поднимают 

зябь и вносят органику. 
Зяблевая обработка по-
чвы на 20-30 процентов 
повышает урожайность. 
С полей обязательно уби-
рают камни.

Большое внимание уде-
ляется в «Родине» каче-
ству кормов. Здесь делают 
ставку на многоукосные 
клевера. С 2010 года ста-
ли выращивать кукурузу. 
Эти культуры выгоднее, 
чем однолетние. Много 
содержат протеина бобо-
вые – люцерна, клевер. 
Еще одна новинка – рапс и 
сурепица. В этом году по-
лучили хороший урожай 
рапса, 36 ц с гектара.

– Мне нравится зани-
маться новыми культура-
ми, это необычно, захва-
тывающе, – говорит Егор.

Агроном рассказал о 
технологии обработки 
зерна, в которой использу-
ется содагрейн. При этом 
происходит «раскрытие» 
зерновых и их консерва-
ция. Обработанное содой 
влажное зерно в отличие 
от плющеного содержит 
сохранившийся целым эн-
досперм – мучнистое ядро. 
Этот эффект позитивно 
используется в кормлении 
дойных коров.

Наука  
и производство

Егор унаследовал хоро-
шее качество отца – тягу 
ко всему новому, передо-
вому.

Кандидат технических 
наук Леонид Васильевич 
Дианов говорит о Николае 
Викторовиче Лапине: 

– Он умеет ставить во-
просы перед наукой – как 
в растениеводстве, так 
и в животноводстве. По-
ражает, как творчески он 
работает. Николай Вик-
торович настолько любит 
свое дело, что, образно го-
воря, может выжать воду 
из камня. 

С сельхозпредприяти-
ем «Родина» Леонид Диа-
нов стал сотрудничать 
много лет назад. При его 

участии впервые в обла-
сти построили приемное 
отделение зерносушиль-
ного комплекса с аэро-
желобами. Затем Леонид 
Дианов вместе с канди-
датом технических наук 
Артемом Ключниковым 
работали в «Родине» по 
усовершенствованию 
аэрожелобов. 

А в дочернем хозяйстве 
«Русь» под руководством 
Дианова и Ключникова 
смонтировали механизи-
рованную поточную ли-
нию для обработки семян 
кормовых культур и рапса. 

Кроме того, по инициа-
тиве ученых организовали 
курсы мастеров-сушиль-
щиков. Обучение прошли 
не только рабочие, но и 
специалисты, в том числе 
и Егор Лапин. В хозяйстве 
усовершенствовали пла-
нировщик почвы, который 
применяется для выравни-
вания полей.

Необычайно увлека-
тельной оказалась поездка 
с молодым агрономом по 
полям хозяйства. 

В завершение нашей 
беседы я спросила Егора 
Николаевича, какие у него 
планы на будущее.

– Работать в «Родине», 
совершенствовать произ-
водство, внедрять новые 
технологии, использовать 
современную технику. Это 
потрясающе интересный 
труд! Не понимаю моло-
дых людей, которые хо-
тят какого-то экстрима, 
романтики. Отец говорит 
мне: «Учиться будешь всю 
жизнь». И я настроен на 
кропотливую, но творче-
скую работу, которая каж-
дый день приносит что-то 
новое. Приятно видеть 
плоды своего труда. Они 
не эфемерные, а осязае-
мые.

Ну а в свободное время 
чем занимается агроном? 
Егор любит спорт и даже 
играл в сборной района по 
хоккею. Вратарь из него 
получился отличный – на-
дежный щит от бросков 
противника.

 ] У полеводов горячая пора

Мероприятия в рамках районной акции «Культурные выходные», 
приуроченной к Году культурного наследия народов России

Суббота, 10 сентября 

11.00 12.00 Спортивная программа «Осень – время перемен» Леснополянский ДК 
(площадь)

11.00 12.30 Исторический вираж «Защитник земли русской»  
ко Дню памяти святого князя А. Невского Щедринский ДК

11.00 16.00 Турнир по мини-футболу среди команд Некрасовско-
го сельского поселения на «Кубок главы НСП»

п. Михайловский 
(стадион)

13.00 14.00 Литературный калейдоскоп «Подружитесь с книгами!» Мордвиновская 
библиотека

14.00 15.30 Квест-игра «В поисках ключа знаний» Пестрецовский ДК
Воскресенье, 11 сентября 

13.00 14.00 Развлекательная программа «Сказки из ларца» Иванищевский ДК
13.00 16.00 Развлекательная программа «Кинолуч» Кузнечихинский ДК
16.00 17.40 Кинопоказ «Артек. Большое путешествие» Туношенский ДК

0+

Волонтеры 
августа
Жаркий август выдался 

у наших волонтеров! 
Он вместил туристические 
слеты, полумарафоны, День 
флага России, помощь при-
юту для бездомных живот-
ных, подготовку школьных 
линеек на День знаний – без 
дела сидеть не пришлось.

Призовые позиции в 
конкурсе «Волонтер меся-
ца» распределились следу-
ющим образом:

I место – Евгений Анто-

Конкурс

нов (пос. Ивняки) – 126 ча-
сов и 524 конкурсных балла;

II место – Полина Дми-
триева (ВО «Движ ОК») – 74 
часа и 504 балла;

III место – Алексей 
Блохин (ВО «Движ ОК») – 

68 часов и 476 баллов.
Спасибо всем волонте-

рам Ярославского района 
за добрые дела!

Приглашаем принять 
участие в конкурсе в сле-
дующем месяце!

 ] Евгений 
Антонов

 ] Полина 
Дмитриева

 ] Алексей 
Блохин

АДМИНИСТРАЦИЯ
ЯРОСЛАВСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
07.09.2022 № 1876

О начале отопительного периода  
2022-2023 годов на территории ЯМР

В соответствии с постановлением Правительства Российской Федерации от 6 мая 2011 г.  
№ 354 «О предоставлении коммунальных услуг собственникам и пользователям помещений в 
многоквартирных домах и жилых домов» и в связи с понижением среднесуточных температур 
наружного воздуха, Администрация района п о с т а н о в л я е т:

1. Установить начало отопительного периода 2022-2023 годов в рамках исполняемых полно-
мочий по организации теплоснабжения в Ярославском муниципальном районе с 08.09.2022.

2. Потребителям тепловой энергии включение систем теплоснабжения производить в 
порядке, установленном энергоснабжающими предприятиями.

3. Рекомендовать собственникам зданий, управляющим организациям, товариществам 
собственников жилья совместно с теплоснабжающими организациями:

3.1. Согласовать с теплоснабжающими организациями графики подачи теплоносителя в 
здания.

3.2. Обеспечить прием тепла, рекомендовать завершить регулировку параметров на сетях 
теплоснабжения в течение 7 дней со дня начала отопительного периода.

4. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя Главы 
Администрации ЯМР А.Н. Кошлакова. 

5. Постановление вступает в силу со дня официального опубликования.

Глава Ярославского 
муниципального района Н.В. Золотников

 zyarregion.ru 

Просветительская акция 
«Поделись своим зна-

нием» проводится в школах.
– В качестве спикеров 

выступают известные люди 
региона, преподаватели 
вузов, школ, историки, ме-
дики, психологи, депутаты, 
представители бизнеса, – 
рассказала директор де-
партамента образования 
области Ирина Лобода.  
– Очень ценно, когда ребята 
видят перед собой настоя-
щих героев, вызывающих 

чувство гордости и желание 
им подражать. Меропри-
ятия проводятся в рамках 
нацпроекта «Образование».

Так, в средней школе 
поселка Ярославка про-
шла встреча с Героем Со-
ветского Союза, генерал-
полковником, начальником 
управления организации 
управления делами Пре-
зидента РФ Владимиром 
Бакаевым и председателем 
правления областной ор-
ганизации Российского со-
юза ветеранов Афганистана 
Игорем Ямщиковым.

Владимир Бакаев рас-
сказал школьникам, что 
стать военным и занимать 
высокие посты ему помогли 
знания, полученные во вре-
мя учебы. Ему приходилось 
бывать во многих государ-
ствах, ездить по стране. Он 
призвал ребят учиться и 
жить так, чтобы ими горди-
лись родители и педагоги.

Игорь Ямщиков пожелал 
дальнейших успехов юнар-
мейскому отряду школы, 
победителю игр «Юнармей-
ский щит» Центрального 
федерального округа 2022 
года, сумевшему обыграть 
команды других областей 
и города Ярославля.

Акция

Поделились знаниями
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Растем патриотами Акция

 zНаталия Сибирякова

Акция «Диктант 
Победы» прошла 
третьего сентября  
в сорока пяти странах 
мира. Это значимое 
мероприятие 
проводится 
четвертый раз и год 
от года становится все 
популярнее. 

Лучинская школа стала 
площадкой для дик-

танта впервые. Такое со-
бытие требовало тщатель-
ной подготовки: четкие 
инструкции, регламенти-
рованный хронометраж 
каждого этапа, правиль-
ное заполнение бланков 
для ответов и многое дру-
гое. 

В нашей образователь-
ной организации дик-
тант написали пятьдесят  
обучающихся. Многие 
отметили, что почувство-
вали всю серьезность и 
торжественность момен-
та. Мероприятие сопро-
вождалось атмосферой 
праздника: песнями во-
енных лет и прямой транс-
ляцией из музея Великой 

Вредакцию обратилась 
читательница нашей 

газеты, жительница Ярос-
лавского района Татьяна 
Курганская с вопросом о 
том, можно ли организо-
вать прием заявлений МКУ 
«Центр земельных ресур-
сов» в электронной форме, 
чтобы, уменьшив очереди, 
сэкономить время граж-
дан?

На вопрос отвечает ди-
ректор МКУ «Центр зе-
мельных ресурсов» Ми-
хаил АНТИПОВ:

– В соответствии с адми-
нистративными регламен-
тами на предоставление 
муниципальных услуг уста-
новлено, что форма подачи 
заявления, осуществляется 
в очной форме – при лич-
ном присутствии заявителя 
либо представителя заяви-

 zИрина Кижаткина

Для обеспечения без-
опасности дорожного 

движения вблизи обра-
зовательных учреждений 
Ярославского района в День 
знаний несли службу со-
трудники Госавтоинспекции. 

В среднюю школу им. 
Ф.И. Толбухина села Тол-
бухино в рамках регио-
нальной акции «Детская 
безопасность» поздравить 
ребят с началом учебного 
года приехали сотрудники 
Госавтоинспекции и педаго-
ги регионального центра по 
профилактике детского до-

рожно-транспортного трав-
матизма на базе областного 
Центра детей и юношества.

Гости в доступной игро-
вой форме провели занятия 
с детьми с использованием 
возможностей мобильного 
городка «Лаборатория без-
опасности», оборудование 
которой предназначено для 
обучения детей моделям 
поведения на улицах и до-
рогах. Школьники активно 
участвовали в конкурсах, 
отвечали на вопросы о 
правилах дорожного дви-
жения, рисовали знаки, по 
всем правилам безопасно-
сти экипировали велосипе-

диста и его транспортное 
средство, следовали жестам 
регулировщика. 

В мероприятии участво-
вали и, пожалуй, главные 
действующие лица – перво-
классники, которым еще 
только предстоит со всей 
серьезностью отнестись к 
своей безопасности по до-
роге от дома к школе. Для 
них это было первое учеб-
ное занятие по ПДД в новом 
статусе школьников! 

Все участники меропри-
ятия получили ценные по-
дарки с символикой Госав-
тоинспекции, тематические 
раскраски и буклеты! 

ОГИБДД ОМВД России 
по Ярославскому району 
поздравляет ребят, родите-
лей и педагогов с началом 
учебного года! И желает 
безопасных дорог! 

СОХРАНИМ 
ИСТОРИЧЕСКУЮ 
ПАМЯТЬ!

Отечественной войны на 
Поклонной горе в Москве. 

Тест содержал двадцать 
пять заданий. На пятнад-
цать из них было предло-
жено несколько вариантов 
ответа, а десять вопросов 
имели открытый харак-
тер. Работа оказалась 
достаточно сложной, но 
интересной. Для ее вы-
полнения потребовалось 
знание многих фактов из 
истории военных лет. Но 
это ребят не остановило, 
многие темы их действи-
тельно заинтересовали.

Организатором дик-
танта в нашей школе вы-
ступила Валентина Сер-
геевна Асафьева, учитель 
истории и обществозна-
ния. Вместе с ней к акции 
присоединилась большая 
часть педагогического 
коллектива и волонте-
ры отряда «Лучи добра». 
Учителя зачитывали ин-
струкции участникам, 
вели техническое сопрово-
ждение, помогали запол-
нять сопроводительную 
документацию, волонтеры 
регистрировали присут-
ствующих, сопровождали 
в подготовленные кабине-
ты. Работы хватило всем. 

Важность и ценность 
подобных мероприятий 
неоспорима. Память о 
подвиге поколения по-
бедителей гарантирует 
историческую правду и 
мирное будущее.

ЖЕЛАЕМ БЕЗОПАСНЫХ ДОРОГ!
Вот и наступил учебный год! Школьные стены 
наполнились 1 сентября детским смехом, 
белыми бантами и букетами цветов. Прозвенел 
первый звонок. Уютные классы приняли ребят 
за парты.

Вопрос – ответ

Вредакцию газеты 
«Ярославский агроку-

рьер» обратились жители 
села Курба. Они спраши-
вают, когда завершится 
ремонт в почтовом отде-
лении, ведь он начался 
еще в декабре прошлого 
года. И все это время со-
трудники работают в зда-
нии бывшей библиотеки. 

Люди спрашивают, бу-
дут ли в отремонтирован-
ном помещении вода и ту-
алет, заменят ли три окна 
на пластиковые, установят 
ли новый забор у здания 

почтового отделения? 
Жители Курбы доволь-

ны работой почты и заве-
дующей отделением Лю-
бови Березиной и считают, 
что для сотрудников со-
циально значимого учреж-
дения необходиМО СОЗДАТь 
комфортные условия.

Мы адресовали эти во-
просы главному специа-
листу по корпоративным 
коммуникациям УФПС 
Ярославской области АО 
«Почта России» Генна-
дию Додохову и полу-
чили официальный ответ:

– Ремонтные работы в 
почтовом отделении вы-
полнены на 90 процентов. 

Провели водопровод, 
канализацию, заменили 
систему электроснабже-
ния. В обновленном по-
мещении будет вода и 
туалет. Провели новое 
освещение, положили 
керамическую плитку.  
В ближайшее время отре-
монтируем окна. Сейчас 
начинается очередной 
этап работ: установка 
мебели и оборудования.  
В отделении будет систе-
ма видеонаблюдения и 
современная пожарно- 
охранная сигнализация. 

Забор является обще-
домовым имуществом 
многоквартирного дома, 
поэтому его замену не мо-
жем, к сожалению, вклю-
чить в список ремонтных 
работ. 

Отделение планируем 
открыть в сентябре. 

Отделение откроют в сентябреКАК ПОДАТЬ 
ЗАЯВЛЕНИЕ?

теля, и в заочной форме 
– посредством почтовой 
связи.

В очной форме прием 
заявлений на предоставле-
ние муниципальных услуг 
осуществляется:

1. В порядке электрон-
ной очереди. Электронный 
талон на услугу вы можете 
получить:

 на портале органов го-
сударственной власти 
Ярославской области;

 на сайте администрации 
Ярославского муници-
пального района.
2. Личный прием без 

предварительной записи 
– в четверг с 9.00 до 12.00.

В заочной форме – по-
средством почтовой свя-
зи путем предоставления 
оригиналов документов 
по адресу: г. Ярославль,  

Московский проспект,  
д. 11/12, кабинет № 6.

Кроме того, предусмо-
трена подача заявления 
через портал государствен-
ных услуг.

Каждый гражданин, име-
ющий личный кабинет на 
портале Госуслуг, в любое 
для него подходящее время 
может подать свое заявле-
ние. Также можно отправить 
заявление посредством  
Почты России в любое удоб-
ное время для граждан.

Подача заявления по-
средством направления 
сканов на адрес электрон-
ной почты невозможна, так 
как сотрудники учреждения 
не могут идентифициро-
вать заявителя, а на предо-
ставление муниципальной 
услуги заявление подает-
ся лично либо с помощью 
специализированных про-
грамм и сервисов, где про-
исходит идентификация 
гражданина, например че-
рез портал Госуслуг, либо 
где возможно подписание 
заявления электронно-циф-
ровой подписью.
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Туризм. Новый маршрут

НАШЕ НАСЛЕДИЕ

 zДмитрий Колчин, 
менеджер  
Ярославского районного 
центра сохранения 
культурного наследия  
и развития туризма

Довелось недавно 
прокатиться  
на велосипеде  
по Старо-
Костромскому 
луговому тракту. 

Историческая дорога 
начинается в Ярослав-

ле в Тверицах, где раньше 
была переправа через Вол-
гу. Затем идет по проспекту 
Авиаторов, далее по тер-
ритории Ярославского и 
Некрасовского районов до 
Костромских разливов. 

У дороги несколько на-
званий: Старо-Костром-
ской луговой тракт, Цар-
ская дорога, Сибирка. 
Все названия верные и 
отражают знаковые со-
бытия Российской исто-
рии. В 1612 году здесь 
шло ополчение Минина и 

 zДмитрий Колчин

Путешествуя по Ярос-
лавскому району, 

можно увидеть много ин-
тересного. 

На маршруте «Усадеб-
ное кольцо Ярославских 
предместий» в деревне 
Иванцево, что в Курбском 
СП, прямо у дороги стоит 
старинный деревянный 

дом со светелкой и став-
нями на окнах. 

Ставни на окна в 
русских избах и домах 
устанавливались с неза-
памятных времен. Они 
служили одновременно 
для защиты от лихих людей 
и для украшения внешне-
го вида. Ставни являлись 
своеобразным защитным 
экраном от палящих лучей 
солнца, создавая прохладу 
и тишину в доме, кроме 
того, они были хорошей 
преградой от холода, ве-
тра и дождей. 

Деревянные ставни 
на окнах теперь большая 
редкость. В Ярославском 
районе сохранилось всего 
шесть таких домов.

ПО ЛУГОВОМУ 
ТРАКТУ

Краеведение

Дома со ставнями

Пожарского. В 1613 году 
по этому тракту везли 
из Костромы на царство 
первого царя династии 
Романовых – Михаила 
Федоровича Романова.  
А Сибиркой тракт назвали 
потому, что по этой дороге 
гнали в Сибирь каторжан 
и декабристов, по ней вез-
ли на каторгу великого 
русского писателя Федора 
Михайловича Достоевско-
го. По этой дороге ехал в 
Щелыково молодой чинов-
ник, в будущем – знамени-
тый драматург Александр 
Николаевич Островский. 
О здешних впечатлениях 
– восторженные слова в 
его дневнике: «От Ярос-
лавля поехали по луговой 
стороне… Виды восхити-
тельные: что за села, что 
за строения, точно как 
едешь не по России, а по 
какой-нибудь обетован-
ной земле». Более 700 
лет эта дорога связывала 
Ярославль и Кострому. 

В 2021 году компания 

«Локус Консалтинг Групп» 
оборудовала маршрут 
стендами и указателями 
туристской навигации. 
Большая карта всего 
маршрута установлена в 
поселке Заволжье Ярос-
лавского района, в том ме-
сте, где дорогу пересека-
ет меридиан 40 градусов 
восточной долготы. Путь 
идет преимущественно 
по открытым, безлесным 
пространствам. Пере-
секая речку Шиголость 
у деревни Федорино в 
Ярославском районе, обя-
зательно сделать останов-

В двух километрах по 
левую сторону от трак-
та находится старинное 
село Аристово. В центре 
его сохранился замеча-
тельный памятник архи-
тектуры второй половины 
XVII столетия – Троицкая 
церковь. Она выстроена 
стольником А.И. Чири-
ковым в 1669-1681 годах. 
В XIX столетии Аристово 
являлось вотчиной дворян 
Безобразовых. Григорий 
Михайлович Безобразов 
(1785-1854 гг.), москов-
ский гражданский гу-
бернатор (1823-1829гг.). 

лошадях много раз проез-
жал Николай Алексеевич 
Некрасов по Костромско-
му тракту в Ярославль и 
Кострому, возвращался в 
родное Грешнево. Отец 
поэта, Алексей Сергеевич 
Некрасов, был человеком 
деятельным, предприим-
чивым и держал почтовую 
станцию на Костромской 
дороге в Тимохине, в вось-
ми верстах от Грешнева. 
Заботы о ней, судя по вос-
поминаниям, были нема-
лые. Сейчас в Грешневе 
привлекает внимание вер-
стовой указатель, музы-
кантская – единственное 
сохранившееся до наших 
дней здание некрасовской 
родовой усадьбы, и памят-
ник Н.А. Некрасову. 

В соседнем селе Абба-
кумцево рядом с Благове-
щенским храмом находит-
ся семейная усыпальница 
Некрасовых. Там же со-
хранилось и здание шко-
лы, построенной в 1872 
году поэтом для местных 
ребятишек. 

В 1838 году в деревне 
Свечкино близ Костром-
ского тракта родился кре-
постной мальчик, ставший 
знаменитым скульптором, 
академиком Александром 
Михайловичем Опекуши-
ным. Среди многих его 
творений – «вековечный 
памятник» – памятник 
А.С. Пушкину в Москве, 
ставший символом рус-
ской гениальности. В этих 
краях черпал вдохновение 
знаменитый скульптор.  
В селе Рыбницы рядом со 
Спасской церковью рас-
положен семейный некро-
поль Опекушиных. 

Там же, в Рыбницах, на-
ходится дом-музей скульп- 
тора А.М. Опекушина. 
Экспозиция посвящена 
жизни и творчеству наше-
го выдающегося земляка, 

а также истории лепно-
го промысла и первой в 
России провинциальной 
лепной школе. Музей от-
крыт в доме с интересной 
историей: в 1912 году брат 
скульптора К.М. Опеку-
шин покупает этот дом у 
пароходчика И.П. Ряби-
нина и открывает в нем 
лепную школу. Она про-
существовала недолго – 
до революции 1917 года. 
Затем здесь разместилась 
начальная школа, а в годы 
Великой Отечественной 
войны – детский дом для 
маленьких блокадников, 
в послевоенные годы – 
артель по производству 
кожгалантереи. В 1988 
году здесь был создан Дом-
музей A.M. Опекушина, 
филиал ярославского ху-
дожественного музея. 

Завершилось мое пу-
тешествие на велосипеде 
в Красном Профинтерне, 
где находятся историче-
ский крахмало-паточный 
завод и замок Понизов-
киных. Привлекает вни-
мание особняк – здание 
в эклектичном стиле с 
элементами модерна и 
неоготики, с башнями и 
балконами, построенное 
в 1910 году на берегу Вол-
ги по заказу купца Ники-
ты Понизовкина. Сейчас 
здесь идут реставрацион-
ные работы.

За Красным Профин-
терном историческая до-
рога идет еще несколько 
километров до деревни 
Заболотье, где обрывается 
и уходит под воду. В 1957 
году часть дороги оказа-
лась на дне Горьковского 
водохранилища, сквозное 
движение между Ярослав-
лем и Костромой прекра-
тилось. 

Дорога «Ярославско- 
Костромской луговой 
тракт» – уникальный ли-
нейный объект протяжен-
ностью 58 км. Имеет не-
обычную концентрацию 
мест, связанных с выдаю-
щимися историческими 
личностями и интересны-
ми событиями. Предлагаю 
и вам совершить путеше-
ствие по этой историче-
ской дороге. 

 ] Особняк Понизовкиных в Красном Профинтерне

 ] Дом-музей скульптора Александра Опекушина в Рыбницах

 ] Спасский храм в Рыбницах

ку. Спустившись к речке, 
можно увидеть «мост под 
мостом»: в основе автомо-
бильного моста – метал-
лические конструкции от 
моста бывшей железной 
дороги, проходившей не-
когда рядом. 

Имение в Аристово доста-
лось ему от матери – Чи-
риковой Марии Алексан-
дровны. Его старший брат 
Александр Безобразов был 
ярославским и петербург-
ским губернатором. 

В этих местах любил 
охотиться русский поэт 
Николай Алексеевич Не-
красов. Занявшись «Авто-
биографическими запи-
сками», Некрасов вновь, 
как наяву, видит этот 
тракт: «19 верст по пес-
чаному грунту, где справа 
и слева лесок, песок, мел-
кий кустарник и вереск 
(зайцев и куропаток там 
несть числа)…» – 19 верст 
от Ярославля до Грешнева. 
Барский дом Некрасовых 
в Грешневе выходил к са-
мой дороге «… у нас же 
дорога большая была» – 
эта некрасовская строка 
о ней. Рассказы бывалых 
людей под густыми ста-
ринными вязами, партии 
«несчастных» – каторж-
ников, шедших по этапу в 
Сибирь… Эта дорога была 
первым восприятием Ро-
дины будущего поэта. В та- 
рантасе и простой телеге, 
на почтовых и вольных 
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Человек и закон

 zСергей Солодкий,  
начальник отдела защиты прав 
потребителей Роскачества

На дачных сотках каждый 
сантиметр дорог. Споры 
о том, где именно должен 
стоять забор, могут 
рассорить добрых друзей 
навсегда. Если возникает 
такой конфликт, его лучше 
решать не спорами или 
силой, а с привлечением 
закона. 

Эксперты отдела защиты прав 
потребителей Роскачества 

рассказывают, как наиболее пра-
вильно это сделать.

Что считается самозахватом 
земельного участка? 

Поводом для разбирательства 
обычно становится то, что кто-
то из соседей устанавливает за-
бор не по границе участков, а со 
смещением, «случайно» (или дей-
ствительно случайно) захватывая 
часть чужой территории. Доказать 
что-то на словах в этой ситуации 
сложно, поэтому конфликт может 
носить затяжной характер и при-
водить в числе прочего к порче 
чужого имущества.

Если вы попали в такую ситуа-
цию, лучше сразу вооружайтесь 
поддержкой компетентных орга-
низаций, которые могут помочь 
восстановить справедливость.

Обратиться с жалобой может 
только владелец пострадавшего 
участка. То есть право на владе-
ние участком должно быть под-
тверждено регистрацией в Еди-
ном государственном реестре 
недвижимости (ЕГРН) или право-
устанавливающими документами. 
Поэтому очень важно вовремя 
заняться оформлением участка в 
собственность официально.

Кроме того, должно быть про-
ведено межевание участков по 
правилам, согласующимся с со-
временными законами. Если этого 
не было произведено, необходи-
мо обратиться к кадастровому 
инженеру, он установит границы 
садового участка (а заодно по-

может прояснить, кто же прав в 
споре за ту или иную его часть).

Как оформить участок  
в собственность?

Для этого нужно обратиться в 
Росреестр. Если вам требуется и 
кадастровый учет, и регистрация, 
потребуется только заявление. 
Если у вас уже есть документы, 
подтверждающие права на уча-
сток, нужно приложить их к заяв-
лению. Подать заявление можно 
на сайте Росреестра в электрон-
ном виде. Также можно обратить-
ся в МФЦ.

Куда обращаться  
с жалобой на захват 
территории?

Обращаться необходимо в 
Росреестр. Это можно сделать в 
электронном виде или при лич-
ном визите.

За самовольное занятие зе-
мельного участка предусмотрена 
ответственность. Если будет под-
тверждено, что ваши имуществен-
ные права нарушены, соседу будет 
предписано исправить это нару-
шение (то есть снести или перене-
сти дачный забор между соседями 
с учетом границ участков).

Кроме того, может быть вы-
писан штраф за самовольное за-
нятие земельного участка. Его 
размер составляет от 1 до 1,5 
процента от кадастровой стои-
мости участка, при этом не менее 
5 000 рублей. Если у участка нет 
определенной кадастровой сто-
имости, размер штрафа может 
быть в диапазоне 5 000 – 10 000 
рублей. При самовольном занятии 
части земельного участка штраф, 
рассчитываемый из размера ка-
дастровой стоимости земельного 
участка, исчисляется пропорци-
онально площади самовольно 
занятой его части.

Если сосед  
не исполнит предписание?

В общем случае нарушителю 
дается, как правило, полгода на 
то, чтобы устранить нарушение. 
Но этот срок может быть продлен 
при предоставлении документов, 

что такая работа ведется. Однако 
даже если сосед не озаботится 
такой мерой, то все равно суще-
ственного наказания не последует. 
Росреестр проведет повторную 
проверку и выпишет еще одно 
предписание. Таким образом, по-
добная ситуация может затяги-
ваться и затягиваться. Однако при 
вашем упорстве соседи скорее 
устанут разбираться с провер-
ками и штрафами и восстановят 
справедливость. Кроме того, вы 
всегда можете обратиться с иском 
в суд и восстановить свое право 
на собственность.

Может ли быть незаконно 
установлен забор?

Очевидно, что забор должен 
проходить по настоящим гра-
ницам участков. Смещение его 
расценивается как самозахват 
территории. Есть и другие тре-
бования. Так, например, высота 
забора в соответствии с пунктом 
6.2 СП 53.13330.2019 по периметру 
садовых земельных участков ре-
комендуется от 1,2 до 1,8 м, нельзя 
устанавливать глухие заборы, так 
как они будут создавать тень на 
участках соседей. Кроме того, у 
садового товарищества, если ваш 
участок в него входит, могут быть 
свои критерии и требования – их 
лучше узнать заранее.

Если отношения с соседями 
оставляют желать лучшего, реко-
мендуется перед установкой забо-
ра согласовать с ними параметры 
и получить письменное согласие, 
сделать соответствующую отметку 
в документах садоводческого или 
дачного объединения. В этом слу-
чае при возникновении конфлик-
та у вас будет подтверждение, что 
вы проводили работы с согласия 
соседей.

«Общее правило, как обыч-
но, таково: все работы нужно 
проводить с учетом требований 
законодательства, а спорные мо-
менты обсуждать и утверждать с 
соседями, тогда общение на даче 
не будет омрачено имуществен-
ными или другими конфликтами, 
ведь дача – место отдыха, а не 
ссор».

На вопрос отвечает начальник 
отдела контроля и анализа дея-
тельности филиала ФГБУ «ФКП 
Росреестра» по Ярославской 
области Наталья БУЗИНА:

– Если имеющийся у вас зе-
мельный участок больше вам не 
нужен, а совершить сделку с ним 
нет ни времени, ни желания – го-
сударство предоставляет возмож-
ность отказаться от такого объ-
екта недвижимости. 

Как известно, на собственнике 
земельного участка лежат обяза-
тельства по содержанию и уходу 
за таким участком, а также уста-
новленное законом налоговое 
бремя. Своевременный отказ от 
уже ненужного объекта недви-
жимости позволит обезопасить 
себя от накопления долговых обя-
зательств.

В соответствии с положениями 

действующего законодательства 
отказаться от права собственно-
сти на земельный участок воз-
можно путем подачи заявления 
в любом из офисов МФЦ «Мои 
документы». С собой необходимо 
иметь правоустанавливающий 
документ на земельный участок. 
За предоставление данной услуги 
плата не взимается. 

После процедуры государ-
ственной регистрации прекра-
щения права собственности зе-
мельный участок не становится 
бесхозяйным, а переходит об-
ратно в собственность органов 
местного самоуправления. Только 
в этом случае обязательства быв-
шего собственника земельного 
участка перед государством по не-
обходимому содержанию объекта 
недвижимости, а также оплате 
налогов за него прекращаются. 

Иметь собственный 
земельный участок  
для многих граждан 
большое счастье.  
В голове вынашиваются 
грандиозные планы 
строительства загородного 
дома, посадки плодовых 
насаждений и, конечно же, 
цветов. 

Но до того как мечты вопло-
тятся в реальность, многие 

граждане забывают своевременно 
производить покос травы и не 
допускать образования сухостоя 
на своем участке. Конечно, вы ска-
жете, что сама трава не загорится, 
но бывают случаи, что происхо-
дит возгорание из-за брошенной 
кем-то непотушенной сигареты, 
стекол. 

Так случилось, например,  
21 августа вблизи деревни Ма-
тренино Ярославского района.  
Во время установки свайно-
винтового фундамента при про-
ведении резательных работ 
отлетевшая искра попала на 
расположенный рядом участок 
с сухой растительностью. Изна-
чальная площадь горения была 
размером с альбомный лист. 

Казалось бы, справиться с та-
ким возгоранием не составляло 
труда, но ветер сделал свое дело. 
Огонь молниеносно распростра-
нился на соседний участок, за-
росший сухой травой, подошел 
к домам, местные жители до при-

езда пожарных подразделений 
предприняли все меры, чтобы 
огонь не перекинулся на жилые 
дома. 

Уважаемые  
правообладатели  

земельных участков!

Не допускайте зарастания сво-
их участков, своевременно про-
изводите покос, убирайте мусор. 

За нарушения предусмотрена 
административная ответствен-
ность в соответствии с Кодексом 
об административных правонару-
шениях в Российской Федерации, 
а именно ч. 1 ст. 20.4 предусматри-
вает максимальное наказание на 
граждан до 15 000 рублей.

Отдел военно-мобилизационной 
работы, ГО и ЧС 

 администрации ЯМР

САМОЗАХВАТ: 
КАК ЗАЩИТИТЬ СВОИ ПРАВА?

Вопрос-ответ

ОТКАЗ  
ОТ НЕДВИЖИМОСТИ
У меня есть земельный участок, но в силу личных 
обстоятельств я не могу его обрабатывать. Искать 
покупателя мне уже не по силам, да и налог приходится 
за него платить. Имеется ли возможность отказаться от 
ненужной недвижимости?

Ирина Н., Ярославский район

Безопасность

УЧАСТОК ТРЕБУЕТ УХОДА
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ОВЕН. Чудесный период для похода в парикмахерскую 
и стрижки волос. Желательно сейчас провести гене-
ральную уборку и избавиться от лишнего хлама в вашей 
жизни. Не накапливайте слишком много вещей.

ТЕЛЕЦ. К вам придет понимание: от жизни надо взять 
все, что только можно. Подробно составьте пошаговый 
план достижения вашей цели. Непреклонно следуйте 
ему. Так у вас возникнет меньше сопротивления. 

БЛИЗНЕЦЫ. На вашем пути встретятся неприятности. 
Если не хотите ощутить на себе такой негатив, тогда 
постарайтесь делать все с умом. Не будьте слишком 
самоуверенными – это может для вас плохо кончится. 

РАК. Вы сейчас ужасно нетерпимы к другим. Вы будете 
преувеличивать все даже там, где это неуместно. Вам 
надо проявить лояльность и выбрать верный путь.  
Не сделаете этого, получите плохую репутацию.

ЛЕВ. Жизненный потенциал настолько высок, что вы 
всеми силами будете пытаться привнести кардинальные 
изменения в свою жизнь. Будьте осмотрительны: не при-
мите сиюминутную слабость за ваше истинное желание. 

ДЕВА. На работе могут испортиться отношения с кол-
легами. Это может перерасти в скандал. Не давите на 
окружающих своим авторитетом, будет лучше, если вы 
окажете им помощь. 

ВЕСЫ. Звезды расположились не в вашу пользу. Поэто-
му неделя будет достаточно хмурой и бесполезной в 
действиях. Не беритесь за грандиозные дела, подписать 
контракт можно будет в другое время.

СКОРПИОН. Сейчас не самый удачный для вас пери-
од. Ваши эмоции возьмут над вами верх, агрессивные 
вспышки будут быстро сменяться вашим нейтральным 
настроением. Прогоняйте все печали прочь. 

СТРЕЛЕЦ. Ваша энергетика сейчас может резко упасть. 
Из-за этого вы можете подцепить вирусную инфекцию, 
которая будет сопровождаться высокой температурой. 
Поэтому нельзя забывать про спорт. 

КОЗЕРОГ. Двери дома будут открыты для гостей. Поэто-
му лучше всего уделить время своим родным и заняться 
своим духовным мировоззрением. Чтобы не было не-
жданных гостей, организуйте праздник самостоятельно. 

ВОДОЛЕЙ. Успех и процветание обеспечены вам во всех 
сферах жизни. Вы сможете освоить новые навыки и уме-
ния в том, что пожелаете. Сконцентрируйтесь на этом, 
и обеспечите себе устойчивое финансовое положение. 

РЫБЫ. Вы сейчас окунетесь в общественную жизнь. 
Но она не будет такой красочной, как хотелось бы. Так 
как вы обладаете огромной скромностью, вам нескоро 
светит знакомство романтичного характера.

Гороскоп. С 12 по 18 сентября

 Ответы на сканворд из №66

Спорткурьер
Днем оС Ночью оС

ПТ
9.09

+11...+12 +5...+6

СБ
10.09

+12...+14 +6...+7

ВС
11.09

+14...+16 +6..+7

ПН
12.09

+14...+16 +6...+9

ВТ
13.09

+15...+17 +7...+8
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Улыбнись!

Подготовил Владимир Колесов

Когда я ем, я глух и нем. А когда 
я пью, то намного коммуникабель-
нее. 

***
– Алло! Это я в морг попал? 
– Нет, пока только дозвонились. 

***
Компьютер – окно в мир, смарт-

фон – замочная скважина.

***
– Время не подскажете? 
– Только очень приблизитель-

но... 
– Ну, хоть так. 
– Среда. 

***
Шампанское думает, что жизнь 

– сплошные праздники. И толь-

ко водка знает, что такое жизнь. 
***

– Тебе нужны от меня только 
деньги! 

– От каждого по способностям.
***

Если удача вам улыбнулась – не 
спешите радоваться. Возможно, 
она просто смеется над вами.

Предсезонка 
«Локомотива»
Хоккей. КХЛ

Ярославский «Локомотив» за-
вершил выступления в межсе-
зонье. 

Ярославцы одержали три по-
беды. Команда мало забивала, 
всего лишь 11 голов в межсезонье. 
И столько же пропустила. 

На финише последнего турни-
ра в Казани «железнодорожни-
ки» обыграли уфимский «Салават 
Юлаев» со счетом 4:1 (1:0, 2:0, 1:1). 
Отличились Никулин, Полунин, 
Коршков и Тесанов. 

«Были хорошие моменты и в 
атаке, и в обороне. Есть и минусы, 
нужно исправлять. Знаем, с кем 
идти в бой», – сказал после матча 
главный тренер «Локомотива» 
Игорь Никитин.

Бой на старте
Ярославский «Локомотив» 

начал регулярный чемпионат 
выездным поединком против 
«Автомобилиста». Стартовый 
отрезок получился сумбурным. 

На 9-й минуте счет открыли 
ярославцы. Сергей Андронов, по-
лучив пас от Тесанова, выдержал 
паузу и пробил Маттссона – 0:1. На 
15-й минуте Валк и Ли вывели на 
бросок Мэйсека, и тот не оставил 
шансов вратарю гостей Ивану Бо-
чарову – 1:1. 

Второй период прошел с 
игровым преимуществом ека-
теринбуржцев в борьбе, силовых 
приемах и заборе нейтральных 
шайб. 

На 27-й минуте «Автомобилист» 
вышел вперед при игре в мень-
шинстве. Мэйсек и Обидин убежа-
ли в контратаку, первому бросить 
помешали, но второй переправил 
шайбу в сетку – 2:1. Через 10 минут 
шайба вновь побывала в воротах 
Бочарова. Романцев вошел в зону, 
сместился в центр и вогнал снаряд 
в «девятку» – 3:1. 

На старте третьего периода 
ярославцы прибавили, чему спо-
собствовали два удаления в со-
ставе «Автомобилиста». Штраф 
Тямкина остался безнаказанным, а 
за фол Широкова Андронов офор-
мил дубль, отработав на пятаке 
– 3:2 (46). 

«Локомотив» усилил давление. 
Упустили моменты Красковский, 
Елесин и Шалунов. Волжане да-
вили до последних минут, но фи-
нальный штурм сорвали удаления. 
За секунду до сирены Голышев с 
помощью Валка и Эберта устано-
вил итоговый счет – 4:2.

Бронза яхтсменки
Гонки на яхтах

Рыбинская яхтсменка Светла-
на Кондрашева взяла бронзу на 
первенстве России, став третьей 
в гонках на яхтах класса «Европа» 
в акватории Куйбышевского водо-
хранилища. 

От нашего региона, помимо 
Кондрашевой, участвовали До-
рошина, Иванова и Кочеров. Но 
они остались без наград.

Отметились 
медалями
Конный спорт

Воспитанницы ярославской 
спортивной школы отмечены 

медалями по конному спорту  
«Отрада». 

Соревнования прошли в Мо-
сковской области и собрали участ-
ников со всей страны. 

Ярославна Екатерина Волончу-
нас завоевала серебро и бронзу 
в двух номинациях по выездке. А 
Татьяна Кондратьева со своим ко-
нем Варягом заняла второе место 
в общем Кубковом зачете.

Серебро, рекорд  
и норматив
Легкая атлетика

В Челябинске прошел финал 
Всероссийской спартакиады по 
легкой атлетике. 

Продуктивно выступила в сек-
торе для метания молота воспитан-
ница рыбинской СШОР № 2 имени 
А.Р. Елфимова Анастасия Григорье-
ва, метнув молот на 69,01 метра и 
завоевав серебряную медаль. Она 
установила личный рекорд и вы-
полнила норматив мастера спорта 
международного класса. 

В соревнованиях участовали 
444 легкоатлета из 53 регионов.

По горизонтали: Поле. 
Тога. Летчик. Мини. Море. 
Стог. Гавана. Хлам. Слон. 
Бюрократ. Коран. Гул. На-
гота.

По вертикали: Олива. 
Сбор. Лен. Велюр. Тетива. 
Оран. Нона. Тимсах. Окот. 
Ларго. Роса. Аут. Забег. 
Метла.
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БЕСПЛАТНОИЗДАЕТСЯ С 1 НОЯБРЯ 1937 ГОДА. ВЫХОДИТ ПО ЧЕТВЕРГАМ

ПАНОРАМА

 8-936-254-62-94

4 м – 14 500 руб., 6 м – 16 500 руб.,  
8 м – 18 500 руб., 10 м – 20 500 руб.,  
12 м – 22 500 руб.

Доставка 
 бесплатная!

ЦЕНА: 

РЕКЛАМА

ПРОДАЮ ТЕПЛИЦЫ!
Каркас из круглой трубы 
диаметр 20

 zАнтон Белов 
Фото автора

От дома культуры 
поселка Дубки  
в субботу, 3 сентября,  
стартовал 
межмуниципальный 
автомотопробег, 
приуроченный  
ко Дню солидарности 
в борьбе  
с терроризмом. 

Эта дата установлена 
в 2005 году в память 

о трагических событи-
ях в североосетинском 
городе Беслане, где 1-3 
сентября 2004 года бо-
евики захватили школу 
№ 1. В результате самого 
крупного в истории, за 
исключением крушения 
башен-близнецов в Нью-
Йорке, теракта погибли 
более 330 человек, из них 
186 детей. 

В пробеге, организо-
ванном администраци-
ей Ярославского муни-
ципального района при 
поддержке областной 
антитеррористической 
комиссии, участвовали 
неравнодушные авто- и 
мотолюбители не только 
из нашего района, но и из 
Ярославля и Рыбинска – 
более семидесяти автолю-
бителей и мотоциклистов. 

– Терроризм – абсолют-
ное зло, которое не имеет 
ни национальности, ни 
веры, ни пола, ни возрас-
та. Бороться с ним можно 

точке мотоавтопробега в 
центре поселка Дубки. 

– День солидарности 
в борьбе с терроризмом 
– это не только день па-
мяти о погибших, но и 
возможность задуматься 
о том, что, только объеди-
нившись, проявляя терпи-
мость к людям, с уваже-
нием относясь к другим 

нациям, можно побороть 
ненависть, порождающую 
терроризм, – отметил, оце-
нив важность события, 
глава Ярославского рай-
она Николай Золотников.

– Мы будем чтить под-
виг, мужество и героизм 
тех людей, которые не жа-
лея собственной жизни 
закрывали своими телами 

 zНаталья Белова, 
начальник отдела по делам 
несовершеннолетних 
и защите их прав 
администрации ЯМР 

Врамках областного ан-
титеррористического 

месячника 2 сентября в Ту-
ношенской средней школе 
имени Героя России Селез-
нева А.А. для учащихся 5-11 
классов работала выездная 
детская общественная при-
емная, посвященная Дню 
солидарности в борьбе с 
терроризмом. 

В этот день Россия отда-
ет дань памяти тысячам со- 
отечественников, погибшим 
от рук террористов в Бесла-
не, в театральном центре на 
Дубровке, в Буденновске, 
Первомайском, при взрывах 
домов в Москве, Буйнакске 
и Волгодонске и других 
террористических актах. 

На встрече раскрыты 
суть понятия «терроризм», 
правил безопасного по-
ведения в экстремальных 
ситуациях, угроз, что несет 
Интернет, в частности, со-
циальные сети. Шла речь о 
том, какие манипуляции и 
инструменты используют 
преступники для вербовки 
подростков и молодежи в 
деструктивные группиров-
ки и сообщества экстре-
мистской направленности. 
Особое внимание уделено 
мерам, которые необходимо 
знать и применять при стол-
кновении с угрозами, что-
бы даже случайно не стать 
пособником террористов. 

Ребята посмотрели ро-
лик о трагических событи-
ях в Беслане. Зал почтил 
память погибших минутой 
молчания. Важной частью 
работы приемной стал показ 
презентаций о последствиях 
уголовных и административ-
ных правонарушений несо-
вершеннолетних.

Спасибо всем участни-
кам за интересное и полез-
ное мероприятие! 

Антитеррор

маленькие сердца, – за-
верил глава Карабихского 
сельского поселения Дми-
трий Шибаев. 

Маршрут – а о нем всем 
участникам заранее под-
робно доложил опытный 
представитель Дубковско-
го мотобратства Сергей 
Зиновьев – прошел от Дуб-
ков через поселок Ивняки, 
где на сцене культурно-
спортивного центра юные 
артисты под руководством 
руководителя театральной 
студии Анны Шаровой по-
казали участникам про-
бега тематическую поста-
новку «Дети Беслана». Все 
собравшиеся в актовом 
зале и на сцене почтили 
память погибших в том 
страшном теракте мину-
той молчания. 

– Выехал на автомото-
пробег потому, что соли-
дарен с теми, кто борется 
с терроризмом, – сказал 
перед стартом мотоци-
клист из поселка Красные 
Ткачи Всеволод Сальни-
ков. – Хочу, чтобы в стране 
был порядок. 

Его коллега Владислав 
Есипов из Ярославля при-
был на такое мероприятие 
впервые, но, как и другие 
участники, руководствует-
ся теми же мотивами. 

Финишировал авто- 
мотопробег на Советской 
площади областного 
центра, где сотрудники 
областной пожарно-спа-

Детская 
приемная 
в ТуношнеМАРШРУТ 

ДОБРА И МИРА
сательной службы про-
вели социальную акцию 
«Мы первыми приходим 
на помощь». Ярославцам 
всех возрастов продемон-
стрировали оперативные 
действия при спасении 
людей на высоте и ликви-
дации последствий ДТП. 
Всех желающих ждали по-
знавательные конкурсы, 
викторины и эстафеты на 
противопожарную тема-
тику, а также практиче-
ское занятие по исполь-
зованию огнетушителя. 
Работали интерактивные 
площадки, где можно 
было принять участие в 
сборке спилс-карт России 
и Ярославской области, 
конкурсе «Я рисую мир» и 
раскрашивании брелоков. 
Самым зрелищным мо-
ментом стала демонстра-
ция современной аварий-
но-спасательной техники. 

Организаторами ак-
ции на Советской пло-
щади выступили Главное 
управление МЧС России 
по Ярославской области, 
правительство области, 
мэрия Ярославля. По-
мощь в подготовке ока-
зали специалисты адми-
нистрации Ярославского 
района, представители 
регионального отделения 
общественной организа-
ции «Российский союз спа-
сателей» и ярославского 
отделения Всероссийского 
общества спасения на во-
дах.

В завершение собрав-
шиеся почтили память 
жертв террористических 
актов минутой молчания, 
а затем выпустили в небо 
белых голубей – в знак до-
бра и мира.

только вместе, извлекая 
уроки из прошлого, делая 
все, чтобы эта беда не слу-
чилась на нашей земле, 
– сказала перед стартом 
заместитель главы адми-
нистрации ЯМР по соци-
альной политике Елена 
Мартышкина.

На митинге памяти 
прозвучала детская пес-
ня, проникновенные сло-
ва которой «Милые, до-
брые взрослые, отмените  
войну!» не оставили рав-
нодушными никого из тех, 
кто собрался на стартовой 

 ] Участники автомотопробега – в поселке Ивняки

 ] Детская песня на митинге перед стартом

 ] Тематическая постановка театральной студии

 ] Глава Карабихского СП Дмитрий Шибаев  
и заместитель главы администрации ЯМР Елена Мартышкина


